

¡YA ES VIERNES!

elnorte.com/primerafila



**FUTBOL FEMENIL**  
Tigres pega primero y hoy Rayadas lo intenta en Pachuca.

SEMIS / IDA

**2-0**  
TIGRES FEMENIL AMERICA



**BOX**

"Canelo" Álvarez buscará mañana ante Daniel Jacobs ser el tercer mexicano con títulos mundiales de los cuatro principales organismos del boxeo.



**CONCIERTOS**

Duelo destaca este fin por sus shows de hoy y mañana en el Domo Care. **GENTE 5 Y 12**



**DÍA DE LA DANZA**

El Teatro de la Ciudad y los 3 Museos darán mañana eventos gratuitos. **VIDA**

**CINE**

Lupita Nyong'o y su siniestra cinta "Nosotros" llegan hoy.

**GENTE**



elnorte.com/nosotros

VIERNES 3 / MAYO / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 78 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,354 \$20.00

# EL NORTE

No se piense que cuando la ONU celebra hoy el Día de la Libertad de Prensa conmemora un derecho que atañe sólo a quienes ejercen la profesión de periodistas: NO, es una libertad que protege a la SOCIEDAD.

FRICASÉ Opinión 9

## VITOREAN AL CAMPEÓN



Entre cánticos y porras de su afición, Rayados desfila tras vencer a Tigres en la Final de "Concachampions".

**VIDA**

elnorte.com/desfile elnorte.com/caravana

Incumple AMLO reiterada promesa de Gobierno

## Ofreció licitar ...pero asigna

Da Administración adjudicación directa en 77.8% de contratos  
CLAUDIA GUERRERO

### El compromiso

Los contratos de obras del Gobierno se llevarán a cabo con la participación de ciudadanos y también de observadores de la ONU".

**Andrés Manuel López Obrador, Presidente.**  
Discurso 1 de diciembre del 2018, Zócalo de la CDMX



MÉXICO.- Pese a sus reiterados ofrecimientos de que las compras oficiales se realicen mediante convocatorias y licitaciones públicas, la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador priorizó la entrega de contratos a través de adjudicaciones directas en los primeros 150 días del nuevo Gobierno.

De acuerdo con un análisis de especialistas anticorrupción de México Evalúa, de las 48 mil 233 contrataciones públicas realizadas por la nueva Administración entre el 1 de diciembre y el 30 de abril, el 77.8 por ciento se concretó mediante esa figura. Por montos, de los 126 mil 100 millones de pesos en contrataciones, se han comprometido 41 mil 800 millones de pesos en adjudicaciones directas.

Esto se da aunque López Obrador ha asegurado que en su Administración las compras se harían hasta con observación ciudadana.

Así lo planteó, por ejemplo, tras ganar las elecciones, en una reunión con colaboradores el 11 de julio del 2018, donde presentó las 50 medidas del Plan de Austeridad que aplicaría en su Gobierno.

De entre esas acciones, en el punto 44 se comprome-

tió a que las compras se harían de manera consolidada, mediante convocatoria, con observación ciudadana y de la oficina de Transparencia de la ONU.

En el punto 45 ofreció que los contratos de obra se llevarían a cabo mediante licitación pública.

Igualmente, el 1 de diciembre del año pasado, después de rendir protesta como Presidente y tras recibir un bastón de mando de los pueblos indígenas, refrendó estas acciones ante simpatizantes en el Zócalo.

"Los contratos de obras del Gobierno se llevarán a cabo con la participación de ciudadanos y también de observadores de la ONU", afirmó ahí.

La cifra de 77.8 por ciento de las compras que se concretaron mediante adjudicación directa en sus primeros 150 días es 3.3 por ciento mayor a

la que registró Enrique Peña Nieto, cuyo Gobierno firmó en el mismo plazo 60 mil 512 contratos, de los que el 74.5 por ciento no fue licitado.

En su análisis de las contrataciones basado en cifras de CompraNet, los investigadores Marco Fernández y Roberto de la Rosa aseguraron que la nueva Administración registra la misma tendencia que el sexenio pasado. "Se observa el mismo comportamiento que privilegia la contratación por adjudicación directa", señalaron, "situación que contrasta con la directriz establecida por el Presidente López Obrador relativa a que todas las contrataciones deberían llevarse por licitación pública.

"En términos porcentuales, la Administración del Presidente López Obrador ha suscrito más contratos por adjudicación directa en 3.3 puntos".

## Exigen al Presidente mejorar ya gasolina

Estará López Obrador hoy en la refinería de Cadereyta

DANIEL REYES

Ante la visita de hoy del Presidente Andrés Manuel López Obrador a Nuevo León, asociaciones civiles urgieron ayer al Mandatario a actuar contra la contaminación del área metropolitana de Monterrey, destacando la necesidad de gasolinas de mayor calidad.

El pronunciamiento, firmado por 12 organismos, recordó que la Ciudad recibe combustible de menor calidad que otras urbes, como la CDMX, y pidió apurar el cambio de la norma para revertir esto.

"Que nos cambien a la brevedad el diesel y la gasolina que usamos, por aque-

llas que contaminan menos", señala el escrito, que detalla que la mala calidad del aire afecta a los casi 5 millones de habitantes de la Ciudad y es responsable de mil 200 muertes prematuras.

El texto es respaldado, entre otros, por el Observatorio Ciudadano de Calidad del Aire, Vertebra, Reforestación Extrema, el Comité Ecológico Interescolar, Pro-naturaleza y Piensa Verde.

El Presidente estará hoy a las 13:00 horas en la refinería de Pemex en Cadereyta en un evento privado de dos horas en el que será acompañado por la Secretaria de Energía, Rocío Nahle, y el Gobernador Jaime Rodríguez.

Tras la visita a la refinería, el Mandatario se trasladaría por tierra a Monclova para iniciar una gira por Coahuila.

Los organismos también expresaron su inquietud sobre la intención de aumentar la producción de la refinería y que esto implique una mayor contaminación.

Pidieron, además, modificar las normas sobre emisión y monitoreo de contaminantes, así como recursos para el transporte público.

Por separado, Hernán Salinas, Diputado federal del PAN y uno de los legisladores que impulsa una mejora de la gasolina para la Ciudad, señaló que el Presidente debe pronunciarse sobre la contaminación.

Consideró que AMLO debería comprometerse a que la refinería no eleve sus emisiones contaminantes y que produzca los combustibles de calidad que requiere Monterrey. **LOCAL 2**

## Frenan elección de magistrados

ÁNGEL CHARLES

En medio de un proceso que ha sido cuestionado por presuntamente favorecer a aspirantes ligados a partidos y excluir a mujeres entre los 12 finalistas, el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa ordenó ayer suspender la designación de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia alegando diversos vicios en el procedimiento.

Según una suspensión provisional —dentro del amparo 560/2019— dada a Eusebia González González, quien estuvo en la lista inicial de 88 aspirantes acreditados, el proceso enfrenta vicios y no se fundamentó legalmente por qué no fue incluida entre los finalistas.

"Procede conceder la suspensión provisional a Eusebia González González", se detalla en la resolución, "para el efecto de que las autoridades aquí responsables sin paralizar el procedimiento relativo, se abstengan de designar a magistrados a que hace alusión la convocatoria pública".

La suspensión provisional fue emitida el 30 de abril pasado, pero apenas ayer se notificó a González, quien presuntamente trabajó en el Juzgado que le concedió el recurso.

"Se reclama el procedimiento de designación de las personas que integran cada una de las salas... el cual es contrario a las normas constitucionales y legales previamente establecidas", argumenta González en el recurso.

Las cuatro salas fueron enviadas por el Pleno del Consejo de la Judicatura al Congreso local el lunes pasado para que aprueben a quienes ocuparán las vacantes, procedimiento cuestionado por favorecer a Hugo Campos y Arturo Salinas, apoyados por el PRI y PAN, respectivamente, además de no incluir a mujeres.

Para el 29 de mayo próximo está agendada la audiencia incidental para ver si le otorgan o no la suspensión definitiva a González.



**NO HAY RECURSOS CONTRA SARGAZO NACIONAL**

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- Una promesa de campaña en la que si ha puesto empeño el Presidente Andrés Manuel López Obrador es la de intentar el rescate de restos de los 65 mineros muertos en el derrumbe de la mina de Pasta de Conchos ocurrido el 2006.

Familiares de los obreros habían solicitado a López Obrador en repetidas ocasiones que si llegaba a la Presidencia tratara de recuperar los cuerpos de las víctimas.

El pasado miércoles, el Mandatario informó que iniciarían excavaciones.

Admitió que no había so-

licitado autorización a Grupo México, empresa propietaria de la mina, pero dijo confiar en que el empresario Germán Larrea no se opondría.

"Estoy seguro de que (Larrea) no va a oponerse porque es una decisión con dimensión humanitaria y es también una decisión del Estado mexicano", dijo.

"Como Presidente, he tomado esta decisión y tengo facultades. Podemos hacerlo y no creo que se oponga", insistió.

En su conferencia de prensa de ayer, López Obrador aseguró que el presidente de Grupo México le había ofrecido colaborar en el rescate.

Incluso, difundió una car-

ta personal que el empresario le envió a Palacio Nacional.

En la carta, Larrea, en nombre de Grupo México, se dice dispuesto a colaborar "en el análisis de los estudios técnicos que hoy aconsejen el nuevo esfuerzo de recuperación de los cuerpos de los mineros fallecidos".

El empresario señala que pondrá a disposición de la Secretaría del Trabajo toda la información técnica con la que cuenta su compañía.

En el texto, Larrea reconoce "el espíritu humanista" que inspira la decisión presidencial para hacer un nuevo intento de recuperación de los restos.

## ¿Y LA DISCULPA, 'APÁ?

El ex Presidente Enrique Peña Nieto posteó ayer en sus redes sociales su separación definitiva de Angélica Rivera. Unas horas después, Sofía Castro, hija de la ex Primera Dama, le reviró por Instagram.

**Enrique Peña Nieto:**  
"Hoy ha concluido legalmente nuestro matrimonio, deseo que le vaya bien siempre y que tenga éxito en todo lo que emprenda."  
"Angélica, muchas gracias por todo".



**Sofía Castro:**  
"Y la disculpa...? "Yo nomás digo..."

**NACIONAL 6**

elnorte.com/divorcio



**PREPÁRELO EN EL HORNO BUENA MESA**